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Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Quintana Roo.- 

A fin de impulsar y pro-
mover el deporte adap-
tado en Quintana Roo, 

la entidad esta fungiendo como 
la sede principal para la disputa 
de los Paranacionales CONADE 
2023, la competencia más im-
portante a nivel nacional para 
las y los atletas con discapaci-
dad y la cual se realiza con el 
apoyo y respaldo de la gober-
nadora Mara Lezama Espinosa, 
a través de la Comisión para la 
Juventud y el Deporte, presidi-
da por Eric Arcila Arjona.

Este certamen tendrá la par-
ticipación de más de 4 mil atle-
tas y entrenadores, y tiene pro-
gramado finalizar el próximo 7 
de noviembre, resaltando que 
se encuentran disputando 11 
disciplinas como son: parana-
tación, paratenis de mesa, ba-
loncesto sobre silla de ruedas, 
futbol para ciegos, paratletis-
mo, gólbol, boccia, paratriatlón, 
paraciclismo, parapowerlifting 
y paradanza deportiva.

Como parte de las acciones 
contempladas en el Nuevo 
Acuerdo por el Bienestar y De-
sarrollo de Quintana Roo, una 
de las prioridades de este go-
bierno humanista y progresis-
ta es impulsar y crear espacios 
para las y los deportistas con 
discapacidad, por lo que bajo 
la coordinación de COJUDEQ 
se está trabajando en conjunto 
con la Comisión Nacional de 
Cultura Física y Deporte (CO-

La entidad recibe a más de 4 mil atletas y entrenadores, que estarán en 
competencia por las medallas, siendo toda una fiesta deportiva

PARA LOS PARANACIONALES CONADE 2023

Quintana Roo el 
escenario perfecto

NADE), para la realización de 
esta importante justa.

El primer gran éxito de esta 
competencia, fue la ceremonia 
inaugural, la cual fue simple-
mente espectacular y es que 
ante la presencia de mil partici-
pantes y teniendo como marco 
la orilla de Playa “Langosta” de 
Cancún, se hizo la apertura ofi-
cial y encendido del pebetero 
de la justa, todo esto encabe-
zado por la gobernadora Mara 
Lezama y el titular de la COJU-
DEQ, Eric Arcila.

“De esto se trata el Nuevo 
Acuerdo, de sumar esfuerzos 
todos los sectores para que na-
die se quede atrás ni nadie se 

quede fuera de los beneficios 
de la transformación profunda, 
del cambio verdadero, porque 
en este gobierno las personas 
están en el centro de las accio-
nes”, puntualizó la primera mu-
jer gobernadora del estado du-
rante la ceremonia de apertura.

Por su parte, Eric Arcila, re-
saltó que “la transformación 
del deporte llega de la mano de 
la primera mujer gobernadora 
del estado y a solo un año de 
administración los resultados 
son contundentes y los cam-
bios son de raíz; y en el deporte 
adaptado claro que no es la ex-
cepción, en semanas pasadas 
presentamos una iniciativa a 

la ley estatal de cultura física y 
deporte al Congreso del Esta-
do que dentro de los muchos 
beneficios contemplará, por 
primera vez, un área específica 
y dedicada única y exclusiva-
mente al deporte adaptado con 
presupuesto etiquetado para el 
2024”.

Hasta el momento ya se dis-
putaron cuatros disciplinas de-
portivas que son paranatación, 
paratenis de mesas, baloncesto 
sobre silla de ruedas y futbol 
para ciegos, dejando grandes 
momentos para el deporte 
adaptado y dignos campeones 
y medallistas; resaltando que 
en el caso de las y los represen-

tantes quintanarroenses ya re-
gistran un total de siete preseas, 
las cuales son un oro, tres platas 
y tres más de bronce.

También hay que resaltar el 
trabajo de logística y operativi-
dad que se ha realizado durante 
esta justa y es que desde las llega-
das de las y los atletas, se ha prio-
rizado una atención personaliza-
da, además de estar hospedados 
en un hotel a unos cuantos pasos 
de las playas cancunenses y con-
tando con el mejor servicio de 
alimentación y transportación, 
esto con el compromiso de dejar 
esta edición como la mejor en 
toda la historias de los Paranacio-
nales CONADE.
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Poder & Crítica
CDMX.- 

E l presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
encabezó el reporte de 

la Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena) y de Marina 
sobre las acciones orientadas a 
la atención y auxilio a la pobla-
ción afectada de Guerrero tras 
el paso del huracán Otis.

En la 35.ª Zona Militar de 
Chilpancingo está un centro de 
acopio, el cual es atendido por 
300 integrantes adicionales de 
la Sedena y de la Guardia Nacio-
nal, puntualizó el secretario de 
la Defensa Nacional, Luis Cre-
sencio Sandoval González en 
llamada telefónica desde Aca-
pulco de Juárez.

“Ahí estaremos recibiendo la 
ayuda de la población en gene-
ral, de los gobiernos de los esta-
dos, de la iniciativa privada, de 
otras organizaciones que quie-
ran colaborar con ese apoyo, ahí 
estaremos. En nuestro centro 
se estará reorganizando y se 
estará concentrando con vehí-
culos del Ejército, con tráileres 
del Ejército hacia Acapulco para 
su distribución ordenada en los 
diferentes puntos donde se re-
quiera”, enfatizó.

Las secretarías de la Defensa 
Nacional y de Marina se distri-
buyen las tareas de limpieza y 
seguridad, en colaboración con 
la Coordinación Nacional de 
Protección Civil (CNPC), desde 
el Aeropuerto Internacional de 
Acapulco hasta Coyuca de Be-
nítez. Simultáneamente darán 
acompañamiento a las brigadas 
de Secretaría de Bienestar que 
llevan a cabo el censo de los da-
ños casa por casa.

El titular de la Sedena puntua-
lizó que médicos especialistas 
del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) arribarán a las 
regiones afectadas de Guerrero 
para atender a la población.

Se establecieron dos puen-
tes aéreos en Guerrero: la Base 
Aérea Militar No. 7, en Pie de la 

Tienen la mayor organización logística y de protección a población civil, afirmó 
el presidente Andrés Manuel López Obrador

FUERZAS ARMADAS Y GUARDIA NACIONAL

Gobierno canaliza 
ayuda a Guerrero

Cuesta, a través del que se reci-
birá toda la ayuda humanitaria 
y el Aeropuerto Internacional 
de Acapulco, que recibirá vue-
los comerciales controlados 
desde la Ciudad de México con 
el propósito de evacuar a turis-
tas y población local.

En el Salón de la Tesorería de 
Palacio Nacional, el secretario de 
Marina, José Rafael Ojeda Durán, 
añadió que hoy comenzaron 
operaciones las aerolíneas Aero-
méxico, Volaris y Viva Aerobus. A 
partir de estos vuelos, mencionó, 
se determinará el incremento de 
la frecuencia hacia Acapulco.

El titular de Sedena explicó 
que el apoyo de autobuses para 
desalojar a turistas y población 
local se mantiene en dos pun-
tos fuera del puerto. Están lo-
calizados en la iglesia de Costa 
Azul y en la caseta La Venta. 
Este viernes habrá 120 autobu-
ses adicionales.

Sobre las comunicaciones te-
rrestres, señaló que en la carre-
tera libre de peaje ya hay tránsito 
de vehículos ligeros, sin embar-

go, no está permitido el paso de 
camiones pesados debido a los 
trabajos de rehabilitación de la 
Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes 
(SICT). En la autopista del Sol, 
que va de la Ciudad de México 
a Acapulco, está restablecido el 
flujo vehicular en cuatro carriles, 
lo que facilita la llegada de ayuda.

Los trabajadores de la Co-
misión Federal de Electricidad 
(CFE) avanzan en la recoloca-
ción de postes y líneas de trans-
misión a fin de restaurar el ser-
vicio lo más pronto posible. En 
tanto, técnicos de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), 
en coordinación con autorida-
des del municipio guerrerense, 
lideran tareas para garantizar 
agua potable en la zona.

El secretario Sandoval Gon-
zález informó que no ha crecido 
la cifra de personas fallecidas y 
cuatro desaparecidas, por lo 
que el operativo de búsqueda 
permanece activo. La Fiscalía 
General del Estado está enfoca-
da en realizar los procedimien-

tos legales relacionados.
Sobre la comunicación celu-

lar, apuntó que la empresa pri-
vada Telcel reporta 375 bases 
reparadas de las 600 que tiene.

“Contamos con el apoyo de 
las Fuerzas Armadas; es im-
portantísimo por la forma en 
que están organizados. (…) La 
mayor organización logística 
y de protección a la población 
civil es la de las Fuerzas Arma-
das; yo les diría que, en caso 
de desastres, de emergencias, 
son Fuerzas Armadas y para el 
restablecimiento del servicio, 
los trabajadores electricistas y, 
desde luego, los trabajadores de 
servicios de agua, comunicacio-
nes, pero lo básico recae en las 
Fuerzas Armadas”, aseguró el 
presidente López Obrador.

Están desplegados en el 
municipio: 5 mil elementos de 
Marina; 6 mil 500, del Ejército 
Mexicano; mil 700, de la Guar-
dia Nacional y 500, de la Fuerza 
Aérea Mexicana, que confor-
man un total de 13 mil 700 efec-
tivos en apoyo a la gente.

Arranca censo 
en Acapulco 
para atender 
daños de Otis
En su conferencia matuti-
na de este viernes, el pre-
sidente Andrés Manuel 
López Obrador insistió en 
que se avisó “con tiempo” 
sobre la llegada del fenó-
meno natural a Guerrero.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
informó que aproxima-
damente 1,000 promo-
tores de la Secretaría del 
Bienestar ya se encuentran 
en Acapulco y Coyuca de 
Benítez para llevar a cabo 
censos, casa por casa, y 
brindar asistencia directa a 
las familias que resultaron 
afectadas por el paso del 
Huracán Otis en Guerrero.

En su conferencia 
matutina de este viernes, 
el mandatario federal 
aseguró que la asistencia 
comprenderá la recons-
trucción y reparación de 
viviendas, así como la 
reposición de enseres do-
mésticos, electrodomésti-
cos, estufas, refrigeradores 
y colchones. Además, que 
esta ayuda se entregará de 
manera inmediata y sin 
intermediarios.

El jefe del Ejecutivo 
destacó la importancia de 
asistir a los damnificados 
y restablecer la normali-
dad en la zona afectada.

López Obrador insis-
tió en que se avisó con 
tiempo sobre el fenóme-
no natural y que se tiene 
demostrado que cientí-
ficamente fue “un caso 
extraordinario”.

Sobre la cantidad de 
personas fallecidas que se 
tienen registradas, hasta el 
momento, dijo que se tuvo 
suerte porque, a pesar de la 
furia del huracán Otis, “no 
fueron tantas personas”; 
sin embargo, dijo que la 
pérdida de vidas humanas 
era lamentable y que se 
tenía que esperar para co-
nocer si se han presentado 
más decesos.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA PORTADA

Durante 204 días, en 2022, fue la Encargada 
de Despacho en Benito Juárez, municipio que 

es punta de lanza de la Transformación en 
Quintana Roo.

La Primera Regidora de Benito Juárez comenzó su 
militancia en la izquierda a mediados de los 90, de la 
mano del ahora Presidente Andrés Manuel López Obrador

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.- 

L ourdes Latife Cardona 
Muza es una destacada 
militante de la izquierda 

quintanarroense, con amplia 
trayectoria en la militancia par-
tidista y en la administración 
pública. Cree fielmente en la 
“Transformación con todos”, 
empezando por las mujeres, las 
juventudes y todos los sectores 
de la población con ánimo de 
construir el Gran Proyecto de 
Nación que inició el ahora Pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador y sigue ahora Claudia 
Sheinbaum como Coordinado-
ra Nacional de los Comités de 
Defensa de la Cuarta Transfor-
mación. 

Lleva una vida política con-
sagrada a las causas del obra-
dorismo. “He seguido al líder 
desde los años 90, antes de 
que fuera dirigente partidista. 
Sus ideales y principios han 
calado hondo en el pueblo que 
lo sigue. Es un honor estar con 
Obrador”, cuenta a este medio. 

Participó activamente en la 
fundación de MORENA en las 
asambleas de la Plaza de Toros 
de Cancún, invitada por Rafael 
Marín Mollinedo, considerado 
líder moral del movimiento en 
Quintana Roo, del que fue su 
primer dirigente. 

En 2018 formó parte de la 
estructura que llevó a Mara 
Lezama a ser presidenta muni-
cipal de Benito Juárez y, desde 
entonces, permaneció activa 
hasta ser parte de la planilla que 
ganó la histórica reelección en 
2021. Se convirtió entonces en 
la Primer Regidora.

Tras la licencia otorgada a Le-
zama para competir por la guber-
natura (que ganó en 2022), Lulú 
Cardona se convirtió en la Encar-
gada de Despacho como marca 
la ley. Durante 204 días el año 
pasado, es decir poco menos de 
siete meses, reivindicó el trabajo 
de los regidores y su importancia 
para aportar en los distintos es-
pacios de la toma de decisiones, 

LULÚ LATIFE CARDONA:

¡Con el corazón
a la izquierda!

He seguido al líder desde los años 90, antes de que fuera diri-
gente partidista. Sus ideales y principios han calado hondo en 
el pueblo que lo sigue. Es un honor estar con Obrador”
LOURDES LATIFE CARDONA MUZA

como las Comisiones.
También brilló en su labor 

de coordinación con la ahora 
gobernadora, porque cuidó el 
legado que se construyó desde 
2018. Garantizó la continuidad y 
profundizó el rumbo de la trans-
formación con sus acciones de 
gobierno más allá de Cancún. 
Durante su gestión tomaron for-
ma los megaproyectos que por 
estas fechas son una realidad en 
una ciudad llena de cambios pro-
fundos en la imagen urbana, la 
seguridad y la movilidad.

Como Regidora de la Comi-
sión de Educación, Cultura y 
Deportes, asegura que los tres 
ramos son estratégicos para el 
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Participó activamente en la credencializa-
ción del llamado “Gobierno Legítimo” en 

todo Quintana Roo, en 2006-2007, y pos-
teriormente en la fundación de MORENA.

Durante 204 días, en 2022, fue la Encargada 
de Despacho en Benito Juárez, municipio que 

es punta de lanza de la Transformación en 
Quintana Roo.

desarrollo municipal. “Gober-
nar un municipio grande, muy 
exigente y en transformación, 
necesita de todas y todos, y los 
regidores debemos ser los pri-
meros en responder como re-
presentantes del pueblo” expli-
ca. Allí en las Comisiones, dice, 
empiezan a tener sentido los 
conceptos de bienestar, igual-
dad y prosperidad compartida, 
que dan identidad a nuestro 
movimiento.

Su experiencia y trayectoria 
en el lopezobradorismo duran-
te más de tres décadas, pero 
sobre todo por sus resultados 
en Benito Juárez, la colocan en 
la primera fila del movimiento 

que transforma Quintana Roo 
en una coyuntura histórica 
como la actual. 

En esa época de su encargo al 
frente del municipio su nombre 
tomó fuerza por hechos con-
cretos y no solamente por su 
trayectoria: tuvo a cargo el “mu-
nicipio cuna” de la Transforma-
ción quintanarroense, condujo 
la salida de la ahora goberna-
dora y operó con eficiencia la 
entrega a la suplencia. Todos 
esos fueron asuntos entrelaza-
dos porque respondieron a una 
dinámica en torno a la nueva 
jefa política del Estado. Por las 
manos de Lulú Cardona pasa-
ron los temas prioritarios del 

municipio más poblado.
La figura de la entonces pre-

sidenta interina se fortaleció 
con números. Una encuesta de 
la empresa Demoscopia Digital 
(de mayo del año pasado, cuan-
do concluían los 90 días de la 
primera licencia) arrojó que el 
61.9% de las personas encues-
tadas aprobó su administra-
ción. En esa misma muestra re-
presentativa se le dio un 69.3% 
al Presidente de la república 
López Obrador. “Hoy miro con 
orgullo esos logros en Benito 
Juárez”, admite la referente de 
la 4T, que seguramente será 
nuevamente protagonista en el 
2024.

OTRAS EXPERIENCIAS
2011-2013 
H. AYUNTAMIENTO DE BENITO JUAREZ 
Regidora, Presidenta de la Comisión de Equidad y Género. 
▶Se realizaron acciones para el empoderamiento de la mujer 
a través del Instituto Municipal de la Mujer del Municipio 
logrando la implementación de programas sociales que 
impacten en el desarrollo y bienestar de las mujeres 
Benitojuarenses. Se gestiono, construyo y equipo el Centro de 
Desarrollo Comunitario en la Región 510.

2009-2011 
H. AYUNTAMIENTO DE BENITO JUAREZ 
Directora de Programas Sociales. 
▶Adecuación de los Programas de Hábitat, Rescate de Espacios 
Públicos y Tu Casa, en el municipio, logrando incrementar los 
montos de inversión de ambos programas con el apoyo de la 
federación. 
▶Se logró gestionar, construir y equipar los Centros de 
Desarrollo Comunitarios en las Regiones 101, 103 y 510, con ello 
se consiguió que las familias tuvieran acceso a la capacitación 
para el trabajo y asesorías psicológicas. 

2003-2005
H. AYUNTAMIENTO DE BENITO JUAREZ 
▶Subdirectora de Organización Comunitaria Trabajos 
de conformación, instalación y capacitación de Comités 
Ciudadanos, con el fin de que coadyuvaran en las acciones de 
gobierno y generaran mejores condiciones de convivencia 
entre los ciudadanos de las colonias.

CONOCIDO PERFIL POLÍTICO EN MORENA
Mar–Jul de 2018 
Cancún.
▶Coordinadora General Auxiliar de Estructura Electoral en 
el Distrito Federal 4 (antes 3) de MORENA en Quintana Roo. 
Apoyó al Coordinador Oficial de ese distrito.

Ene–Jul de 2015 
Cancún.
▶Coordinadora General de Campaña, Responsable de 
Estructura Electoral y Promoción de Voto en el Distrito Federal 
3 de MORENA en Quintana Roo. Apoyó a la candidata en todo 
lo referente a coordinación, planeación y elaboración de toda la 
campaña. 

Jul–Nov de 2014 
Cancún.
▶Invitación, Visitas e Integración de los Protagonistas 
del Cambio Verdadero a efecto de acudir a la Asamblea 
Constitutiva en Plaza de Toros para constituir el partido 
MORENA.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA CONTRA

En entrevista la regidora del PT en el ayuntamiento de Puerto Morelos nos 
cuenta la importancia de las mujeres y los jóvenes en la política en el estado

AFIRMA MARÍA FERNANDA ALVEAR

Juntos podemos 
lograr un cambio
Redacción
Poder & Crítica
Pto. Morelos, Q. Roo.- 

Gracias Regidora por su 
apertura para hablar so-
bre la participación po-

lítica de jóvenes y mujeres en 
Puerto Morelos. Usted es una 
de las pocas figuras que reúnen 
ambos requisitos.

 ¿Qué opina sobre el papel de 
las mujeres jóvenes en la po-
lítica local?
María Fernanda Alvear: Creo 
que las mujeres en general 
y, en particular, las mujeres 
jóvenes tienen un papel fun-
damental en la política local. 
Representamos nuevas ideas y 
una perspectiva fresca, que está 
enriqueciendo la toma de deci-
siones en nuestra comunidad. 
Somos un sector importante de 
la población, por lo que es esen-
cial que estemos debidamente 
representadas en los espacios 
de toma de decisiones.

¿Qué opinión tiene sobre la 
apertura que se está dando a 
la participación de jóvenes y 
mujeres, derivado de las mo-
dificaciones a la ley?
María Fernanda Alvear: Es un 
tema fundamental. Es un avance 
significativo en nuestra sociedad. 
Garantizar que nadie se quede 
afuera, sobre todo los más capa-
ces, es esencial para una repre-
sentación equitativa para la me-
jor toma de decisiones. 

Hemos visto avances impor-
tantes en las leyes que promue-
ven la participación de mujeres 
y jóvenes en la política. Por 
ejemplo, se implementó la pa-
ridad en las candidaturas que 
garantiza una representación 
equitativa de mujeres en cargos 
de elección popular. Estos cam-
bios son cruciales, ya que crean 
oportunidades reales y fomen-
tan la igualdad.

Un ejemplo de este gran 
avance es que por primera vez 

Creo que las 
mujeres en 
general y, en 
particular, 

las mujeres jóvenes 
tienen un papel fun-
damental en la polí-
tica local. Represen-
tamos nuevas ideas 
y una perspectiva 
fresca, que está enri-
queciendo la toma de 
decisiones en nuestra 
comunidad”
MARÍA FERNANDA ALVEAR
REGIDORA DEL PT 
EN PUERTO MORELOS

tenemos a una mujer goberna-
dora, en la persona de Mara Le-
zama, quien es un ejemplo de 
perseverancia, de trabajo, de li-
derazgo, mediante los cuales se 
está luchando contra décadas 
de abandono y de opacidad en 
el ejercicio del poder. 

Nuestra gobernadora es una 
líder que está encauzando la 
transformación de la vida públi-
ca en nuestro Estado, para que 
los programas del bienestar be-
neficien a los que menos tienen, 
y para luchar contra las inercias 
y la corrupción. Ello, en concor-
dancia con las obras y acciones 
federales, impulsadas por nues-
tro presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, 
que tienen un significado histó-
rico, como lo es el Tren Maya, la 

pensión universal para los adul-
tos mayores, entre otros.

¿Cuál es su enfoque particu-
lar como Regidora para pro-
mover la participación de 
mujeres y jóvenes en Puerto 
Morelos?
María Fernanda Alvear: Mi en-
foque se centra en la capacita-
ción y el empoderamiento. Es 
fundamental diseñar y propo-
ner programas para la forma-
ción y liderazgo que permitan 
a las mujeres y a los jóvenes 
adquirir las habilidades y la 
confianza necesarias para parti-
cipar activamente en la política.  

La diversidad en la política 
es fundamental. ¿Qué ac-
ciones ha tomado o planea 

tomar para promover la 
participación política de las 
mujeres jóvenes en Puerto 
Morelos?
María Fernanda Alvear: Hemos 
estado trabajando en varios 
frentes para promover la par-
ticipación de mujeres jóvenes. 
Hemos organizado diferentes 
actividades para empoderar 
a las mujeres y brindarles las 
herramientas necesarias para 
involucrarse en la política. Ade-
más, estamos fomentando la 
creación de redes de apoyo para 
que las jóvenes interesadas 
puedan aprender de mujeres 
con experiencia en el ámbito 
político.

¿Y cuál es su opinión sobre la 
participación de los jóvenes 

en la política local?
María Fernanda Alvear: Los jó-
venes también tienen un papel 
crucial en la política local. Son 
el futuro de nuestra comuni-
dad, y es importante que ten-
gan voz y voto en las decisiones 
que afectan sus vidas. 

Esa inclusión es fundamen-
tal. ¿Cuáles son los princi-
pales desafíos que enfrenta 
en su labor para fomentar 
la participación política de 
jóvenes y mujeres en Puerto 
Morelos?
María Fernanda Alvear: Uno de 
los desafíos principales es cam-
biar la percepción de que la po-
lítica es exclusiva para ciertos 
grupos o edades. También de-
bemos superar estereotipos de 
género que a menudo dificul-
tan la participación de las muje-
res. La falta de recursos y opor-
tunidades también puede ser 
un obstáculo. Por eso, estamos 
trabajando en crear un ambien-
te inclusivo y en proporcionar 
el apoyo necesario para que las 
mujeres jóvenes y los jóvenes 
en general se involucren en la 
política.

Finalmente, ¿qué mensaje 
les daría a las mujeres jóve-
nes y a los jóvenes que están 
considerando involucrarse 
en la política local?
María Fernanda Alvear: Mi 
mensaje sería que no tengan 
miedo de alzar la voz y parti-
cipar. Sus perspectivas y sus 
ideas son valiosas, y su parti-
cipación es esencial para cons-
truir una comunidad mejor. No 
se dejen intimidar por los desa-
fíos, y busquen el apoyo de or-
ganizaciones y figuras políticas 
que estén comprometidas con 
la inclusión y la igualdad. Jun-
tos, podemos lograr un cambio 
positivo en Puerto Morelos. 
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La presidenta 
municipal Juani-

ta Alonso Ma-
rrufo, agradeció 
la presencia de 
las quince em-
presas que se 

sumaron a esta 
iniciativa, para el 
cuidado de la sa-
lud y programas 
de alimentación

Se realizó la Feria de los Alimentos en compañía de 
las autoridades del Sistema DIF Cozumel se reactivó 
el concurso Nutrikids a cargo de la coordinación de 
Asistencia Alimentaria

JUANITA ALONSO

Conmemora 
día mundial de 
la alimentación

Redacción
Poder & Crítica
Cozumel, Q. Roo.- 

En un entorno de fiesta, 
se realizó la Feria de los 
Alimentos en conme-

moración al Día Mundial de la 
Alimentación, en la cual, la pre-
sidenta Juanita Alonso Marrufo 
en compañía de las autorida-
des del Sistema DIF Cozumel, 
reactivó el concurso Nutrikids 
a cargo de la coordinación de 
Asistencia Alimentaria, donde 
niñas y niños concursaron con 
hermosos y divertidos disfraces 
con el tema “El agua es vida”. 
Además, los asistentes pudie-
ron adquirir diferentes artículos 
a bajo costo y disfrutar de un 
ambiente sano y familiar.

La presidenta municipal Jua-
nita Alonso Marrufo, agradeció 
la presencia de las quince em-
presas que se sumaron a esta 
iniciativa, para el cuidado de la 
salud, a los patrocinadores y pa-
drinos, que con su generosidad 
y cariño participan en los pro-

gramas de alimentación, con lo 
cual se puede llegar a más per-
sonas beneficiadas.

“Si bien, el hecho que nos 
convoca el día de hoy, tiene 
origen en la Conmemoración 
del Día Mundial de la Alimen-
tación, celebrado el pasado 16 
de octubre, que además en esta 
edición 2023, tuvo como tema 
‘El agua es vida’, que invita a la 
reflexión a cada uno de noso-
tros, como partícipes y respon-

sables de la situación alimenta-
ria mundial”, detalló.

Por su parte, Susana del Mar 
Coral Villanueva, presiden-
ta honoraria del DIF dijo que, 
unidos podemos combatir el 
hambre y la desnutrición en 
pro de las familias de la isla pro-
moviendo el consumo de ali-
mentos saludables, y para hacer 
esto posible el tema elegido por 
la Organización de las Naciones 
Unidas para la alimentación y 

agricultura de este año es “El 
agua es vida”, que recuerda que 
el acceso y cuidado de los recur-
sos naturales es fundamental 
para garantizar la seguridad ali-
mentaria para las generaciones 
presentes y futuras.

Como parte de la celebración 
se contó con la participación 
de RG Dance Studio y poste-
riormente se efectuó el desfile 
de los pequeños que ataviados 
con disfraces alusivos a los ani-

males marinos recorrieron la 
pasarela para que padres de fa-
milia, jueces y autoridades dis-
frutaran del tierno espectáculo.

Los ganadores fueron: Án-
gel Eduardo Hernández Chá-
vez con su disfraz de pulpo 
en primer lugar, Matías Pérez 
Maldonado representando a 
un caballito de mar en segun-
do lugar y Rubén Ricalde Pech 
con su disfraz de narval en ter-
cer lugar.

Avanza modernización de 
avenida Cobá en Tulum

Redacción
Poder & Crítica
Tulum, Q. Roo.- 

El presidente municipal de Tu-
lum, Diego Castañón, supervi-
só este viernes los avances de 
la obra de modernización de la 
avenida Cobá, cuya inversión 
transformará el tráfico vehicu-
lar y el flujo de peatones.

“Supervisamos los trabajos 

de una de las obras que siempre 
nos pidieron, la avenida Cobaá, 
aquí los tulumenses y los turis-
tas podrán disfrutar cuando esté 
concluido, estamos aplicando 
inversiones responsables y dan-
do continuidad a la Transforma-
ción”, dijo Diego Castañón.

El director de Seguimiento 
de Obra Pública, Santos Hipóli-
to Tuz Chi, informó que la obra 
lleva un significativo avance 

y deberá finalizar a finales del 
mes de noviembre, antes del 
arranque oficial de la tempora-
da alta de turismo.

Detalló que esta avenida 
contará con una ciclovía, un an-
dador peatonal y en gran parte 
de la vía, se pavimentará hasta 
llegar al Parque El Jaguar, por lo 
que mejorará la imagen de Tu-
lum para el disfrute de turistas 
y las familias residentes.
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